

BOLETÍN JUNIO 2024



XXII EDICIÓN



UN SISTEMA NACIONAL DE PENSIONES SOSTENIBLE A FUTURO

El Sistema Nacional de Pensiones (SNP) utiliza un modelo creado hace más de 70 años que se pretende rediseñar a través de una reforma para su fortalecimiento, suficiencia, sostenibilidad y para mejorar la cobertura para el mediano y largo plazo de los beneficiarios.

En Costa Rica, una de las causas que más afectan al sistema no es solo el incremento del envejecimiento de la población, sino, que una buena parte de la población no prevé la importancia de cotizar a tiempo para recibir la pensión al momento de su jubilación.

El seminario **“Sistema Nacional de Pensiones: Bases para realizar un proceso de discusión nacional para la construcción de una propuesta de fortalecimiento”**, forma parte de los primeros pasos en la hoja de ruta del rediseño del modelo en el cual se pretende establecer una red de actores clave institucionales, gremiales, académicos, empresariales, políticos y de la sociedad civil que participen en las actividades técnicas que se diseñen y desarrollen, a fin de contar con los insumos necesarios para construir la o las propuestas de fortalecimiento del SNP.

¿TIENE DUDAS SOBRE EL TEMA
DE PENSIONES?
SE LAS ACLARAMOS [AQUÍ](#)

INGRESE A NUESTRA
PLATAFORMA DE ATENCIÓN
AL CLIENTE [AQUÍ](#)

CONSULTE NUESTRA SECCIÓN
DE ESTADÍSTICAS [AQUÍ](#)

CONSULTE NUESTRO
MATERIAL DE EDUCACIÓN
FINANCIERA Y PREVISIONAL
[AQUÍ](#)

DESCARGUE EL DETALLE DE
RENDIMIENTOS DEL MES
[AQUÍ](#)

DIRECTORIO DE ENTIDADES
SUPERVISADAS [AQUÍ](#)

Este espacio, desarrollado en mayo de este 2024 y convocado desde la Superintendencia de Pensiones (Supen) en coordinación con la Academia de Centroamérica y Naciones Unidas en Costa Rica, Asociación Costarricense de Operadoras de Pensiones (ACOP) y Fundación Studium, contó con la participación de Rocío Aguilar, Superintendente de Pensiones y el equipo de la Superintendencia, junto con expertos en el sector.

- “Nuestro reto también pasa por garantizar un nivel mínimo a las personas en mayor vulnerabilidad, que normalmente no encuentran quién los represente. Por lo tanto, no se trata esto solo de la búsqueda de equilibrios financieros, lo cual, por supuesto es necesario para su sostenibilidad, sino que también involucra la toma de decisiones sociales para que nadie se quede atrás”, dijo Aguilar.

A continuación, un breve repaso de los principales puntos abordados en el seminario:

Aumento de la pobreza en adultos mayores.

Ante el escenario de que alrededor del 20% de la población adulta mayor de Costa Rica está en condición de pobreza, Rodolfo Saldaín; presidente de la Comisión de Expertos en Seguridad Social de Uruguay, destacó que se debe enfrentar el financiamiento y la cobertura.

Más del 30% de esta población no recibe pensión o recursos básicos para sobrevivir durante los años de vejez. Por esto, ampliar la base contributiva y la cobertura del régimen no contributivo son parte de las recomendaciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

Nivel de financiamiento actual insostenible. De continuar con el modelo actual, el Régimen de Invalidez, Vejez y Muerte (IVM), administrado por la Caja Costarricense del Seguro Social (CCSS), en un largo plazo no podrá brindar sostenibilidad a las pensiones que tiene a cargo en la actualidad.

¿Cuál es el objetivo principal de la iniciativa?

Brindar sostenibilidad al SNP de Costa Rica.

En el seminario participaron como expositores: Alberto González Pandiella, jefe de la Oficina de México y Costa Rica de la OCDE; Rodrigo Arias Sánchez, Presidente de la Asamblea Legislativa; Miguel Ángel Rodríguez, expresidente de la República; Jaime Barrantes, gerente de Pensiones;

Lenín Hernández Navas; presidente Asamblea de Trabajadores BPPD y secretario general SINAE-Afines; María de los Ángeles Alfaro, representante de la Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector Empresarial Privado (UCCAEP); Rodolfo Saldaín, de la Comisión de Expertos en Seguridad Social Uruguay; y Mauricio Soto, director de la División de Riesgos de la Supen.

- “...los mejores caminos para hacer viable la adopción de un sistema de pensión básico universal, que dé mayor equidad a nuestro sistema provisional, fomente la formalidad, mejore los regímenes básicos de pensiones, aumente la productividad de nuestra economía y contribuya a atender el gran reto que nos presenta el envejecimiento acelerado de nuestra población. Es posible, es necesario y debemos hacerlo”, indicó el expresidente Miguel Ángel Rodríguez.

Al identificar y gestionar los desafíos que tiene el país respecto a este sistema en la actualidad, se podrá asegurar un mejor futuro para los jubilados y, por ende, que las personas adultas mayores tengan una mejor calidad de vida.

RENDIMIENTOS DEL ROP A 3, 5 Y 10 AÑOS. MAYO 2024

Se recuerda que los fondos de pensiones son inversiones de largo plazo y que por lo tanto el afiliado debe analizar su gestor bajo esa perspectiva, teniendo en cuenta plazos de 3, 5 y 10 años.

